

L'AGENDA

AUJOURD'HUI

MENTON

Vide-greniers

De 9 h à 18 h 30 au parking Rondelli.

Concert « I Messageri », voix et musique corses

À 17 h, à la Basilique Saint-Michel. Fabrice et Jean-Michel Andreani, entourés de musiciens de renom, chantent « une Corse contemporaine, profondément ancrée dans ses racines, mais toujours soucieux de garder un regard tourné vers l'avenir ».

ROQUEBRUNE

Vide-greniers

De 8 h à 18 h. Organisé par les Coqs Roquebrunois.

CASTELLAR

Fête du Printemps

De 9 h à 18 h sur la place Georges Clemenceau. Au programme : nombreux stands, produits et saveurs du pays, artisanat d'art, animation musicale avec DJ Kriss, ouverture de la gratuiterie, animations gratuites pour les enfants (structures gonflables et ateliers artistiques de Prune), restauration sur place. Organisée par la Municipalité. Rens. 04.92.10.59.00 ou mairie@castellar.fr

CASTILLON

Fête du Printemps

De 9 h à 17 h, au col de Castillon. Au programme : 10 h grande chasse aux œufs, 10 h 45 contes pour enfants, 11 h 30 atelier création produits cosmétiques 100 % naturels, 14 h initiation Country avec l'association Turbie Country Line Dance, 15 h 30 marche afghane et méditative. Entrée libre. Rens. 07.60.07.90.34.

Journées portes ouvertes du Fort

Découvrez un ouvrage d'artillerie de la Ligne Maginot, avec des départs de visite guidée à 10 h, 11 h, 13 h 30, 14 h 30 et 15 h 30. Réservation par téléphone au 06.59.77.91.12.

TENDE

Spectacle « Savon fou »

À 15 h, à la chapelle du Prieuré de Saint-Dalmas. L'association des parents d'élèves du petit bois offre un spectacle « Savon fou » suivi d'un goûter payant.

URGENCES

Police municipale de Menton :

04.92.10.50.50.

Police municipale Roquebrune-Cap-

Martin : 04.92.10.47.55.

Police municipale de Beausoleil :

04.92.10.72.83.

Gendarmerie Sospel et Tende :

04.93.04.02.67.

Gendarmerie Breil-sur-Roya :

04.93.04.40.24.

Gendarmerie La Turbie : 04.93.41.09.51.

Urgences hôpital de Menton :

04.93.28.72.43.

Pharmacie de Menton : Otto - place Saint-

Roch à Menton, au 04.93.35.70.16.

Hôpital de Tende : 04.92.03.50.00.

Urgence dentaire de Beausoleil :

04.97.25.72.75.

Médecin de garde Beausoleil : 15.

Pharmacie de garde Beausoleil : du Soleil -

4, place de la République, 04.93.78.41.23.

Cabinet médical de la Bévéra : Dr Jacquelin-Cluzeau de minuit à 8 h. Dr Thouret de

8 h à 20 h et de 20 h à minuit, à la Maison de Santé de l'hôpital de Sospel, au

04.93.04.33.33 (un répondeur renvoie sur le numéro du médecin de garde).

Cabinet médical de la Roya : Cabinet

médical de groupe, au 04.93.04.01.48.

Pharmacie de garde de la Roya : Caujolle

- 2, rue Vincent-Comiti à Sospel, au

04.93.04.01.48.

MENTON Vendredi soir était inaugurée l'exposition « Menton dans la guerre », à la mairie. Patrice Novelli a retracé, très ému, la terrible période de la Seconde Guerre mondiale, telle qu'elle a été vécue par les Mentonnais.

Le cauchemar de la ville la plus détruite en 39-45

PAR THOMAS RIBAUD / TRIBAUD@NICEMATIN.FR



Un des nombreux défilés militaires lors de l'occupation italienne. PHOTO COLLECTION DU RÉSISTANT JEAN ALBIN

L'EXPOSITION « MENTON dans la guerre » a été inaugurée dans la salle du conseil municipal de la mairie, ce vendredi. Et cette date est tout sauf un hasard. Au cours de la Seconde Guerre mondiale, si Menton a été libéré de l'occupation allemande en septembre 1944, la ville a été bombardée jusqu'au 25 avril 1945. « Entre ces deux dates, ce fut tout sauf un long fleuve tranquille. Rien qu'entre les nuits du 23 et du 25 avril, plus de 200 obus ont été lâchés par les Allemands », rappelle Patrice Novelli, premier adjoint au maire. L'exposition est composée de sept panneaux recto-verso, avec du texte et des illustrations, ainsi que des reliques de la guerre : casque, boîte de pansements, croix de guerre, papiers en tout genre... Certaines de ces pièces sont issues des archives de la ville, d'autres ont été prêtées par l'association Edelweiss.

La ville la plus détruite du département

« Lorsqu'on pense à la Seconde Guerre mondiale, on ne songe pas naturellement à Menton. Pourtant, ses habitants ont subi pas moins de quatre évacuations, qui ont profondément marqué la ville. L'objectif est de rappeler ce passé

mentonnais souvent méconnu », expose David Rousseau, chef de projet Ville d'Art et d'Histoire.

La cité du citron a également été le théâtre de combats. À tel point qu'elle est devenue la ville la plus détruite du département, avec 1 000 bâtiments endommagés. Menton a par ailleurs vécu trois années d'annexion par l'Italie, avant 1943. Puis, à la suite de l'effondrement du régime fasciste, la ville fut occupée une année par la Wehrmacht, sous l'administration du régime de Vichy.

« Nous voulions parler de tous ces épisodes, à l'occasion des 80 ans de la fin de la Seconde Guerre mondiale. D'autant que nous vivons sûrement un des derniers moments en compagnie de survivants. Cet hommage, synonyme de devoir de mémoire, n'était pas optionnel », affirme David Rousseau.

L'émotion de Patrice Novelli

S'adressant depuis le pupitre de la salle du conseil municipal, Patrice Novelli retrace cette histoire mentonnaise. « En septembre 1944, les parachutistes américains et canadiens arrivent à Menton, officialisant la libération de la ville par les forces alliées. Cependant, le soulagement est de courte

durée, car les Allemands, repliés sur les hauteurs et derrière la frontière italienne, continuent de bombarder la ville. »

Le premier adjoint évoque la terrible nuit du 16 au 17 septembre 1944, qui ne vit pas moins de 200 obus de gros calibre se déverser sur la ville. « En janvier 1945, on note un climat d'insécurité constant pour la population civile. Les ressources commencent à s'épuiser. (...) Le 25 avril, ce sera la dernière salve pour la commune. Le cauchemar est terminé. » Patrice Novelli s'arrête. Une, cinq, dix secondes. Puis il s'excuse, et poursuit son discours, avec une voix particulièrement tremblante. « Que la paix règne sur la Terre. Vive Menton et vive la France », conclut-il.

Parallèle avec la guerre en Ukraine

C'est au tour d'Yves Juhel, maire de Menton, de prendre la parole. « Merci Patrice. Ton émotion, chacun peut la comprendre. » Il rappelle que les ancêtres de son premier adjoint ont vécu ces événements. Puis il fait un parallèle avec la guerre en Ukraine. « Cela se passe à 1 h 30 d'avion d'ici. Je ne peux m'empêcher de penser au courage de ces civils qui reçoivent des bombes et y laissent leurs vies. » Le maire souligne la belle symbolique que représente le jumelage de Menton avec la ville allemande de Baden-Baden. « Nous parlons coopération, amitié et échanges pour nos deux pays. »

Il conclut à son tour en donnant rendez-vous aux Mentonnais le 8 mai prochain, pour la célébration des 80 ans de la victoire des Alliés sur l'Allemagne nazie. « C'était la fête le 8 mai 1945, ça sera la fête le 8 mai 2025 ! » L'exposition « Menton dans la guerre » est, elle, accessible jusqu'au 16 mai, de 8 h 30 à 12 h 30 et de 13 h 30 à 17 h 00.



L'exposition est ouverte jusqu'au 16 mai. PHOTO TR